

(2025 年度 第 05 回) さくら山王自治会 班長会議事録

開催日時：2025 年 8 月 23 日 15:30～16:00

場所：山王集会所

参加：46名 欠席：5名(班長：51名)

【玄関扉のオートロック修理報告】

玄関扉の鍵が壊れました。建物が古いので、ダンパー（緩衝部分）が機能していない。そのため勢いよくドアがしまる。様々な要因があるが、サムターンをドア止めの代わりに使用していることが見られた。扉は開けるか、閉めるかにする。ドアの交換を避けるため優しく扱うこと。

（玄関に掲示あり。）

【施設部】

コピー機、印刷機の利用結果の報告。運用ルールにしたがい自治会で使用する際はトレーに用紙を入れ、使用が終わったら用紙は取り出すこと。

【要支援者名簿】

該当の班長さんのみに配布します（封筒）。中身は避難行動時の要支援者名簿で、市役所に登録されている「①介護認定／②障害者／③高齢者」の総数42名の名簿である。班により人数は違い、1世帯に2名いることもあるため、自分の班でどの世帯が対象になっているか確認してほしい。日々の生活支援が必要となることも考えられます。見守りをお願いします。災害が起きた際に自身の安全を確認した後に、支援者の確認を行ってほしい。地域で支えることが必要で、可能であれば、何か起きる前から普段の顔つなぎをして欲しい。また、個人情報なので取り扱いに十分注意するように。この名簿は今年度の運用で、来年度の班長へ引継ぎをする際に名簿も渡すようお願いしたい。

【まちづくり委員会】

（敬愛跡地の新設工事）

解体工事も大体終わり、これから1年位かけ区画整理が始まります。その前に現地説明会を実施する。

日程は9月7日（日）10：00～12：00で自由参加である。（回覧資料に案内あり）

住民の皆さんに周知して開催したい。内容は業者による説明と質疑応答。市役所としては結果を見て建築許可を出す方針である。事前に資料をもらい了承を得られればホームページへの掲載も検討します。

（3・4・29号線延伸計画）

道路としては歩道がある16m道路が計画されている。（資料を見ながら説明）

地権者からの土地収用がうまくいってなく計画が進んでいない。大篠塚、小篠塚の区長との話し合いをもった。地域としてどうすれば計画が進んでいくかを協議して、市役所に対し早く計画が進むよう連携することを確認した。道路イメージは、図書館先の橋を広げてまっすぐいける道ができる計画。

【会計】

以前、班長会にて会費の集金を年1回で行うことが承認され集金を簡略させていただくことになった。今年3月～翌年2月までの納入金（6500円）であり。集金期間は8月下旬～9月でお願いする。

無理をせず柔軟な対応をお願いします。希望があった際は半額の（３５００円）を９月に集金し残りの（３０００円）を１２月に集金とする。配布物の茶封筒を確認し名簿に間違いがないかを確認してください。集金の受領書は用意しない。班長のチェックのみとする。受領書が欲しいといわれた方のみ会計より発行するが、発行に１カ月かかる旨伝えてほしい。

（集金の流れ）

- ・希望があれば９月に（３５００円）、残り（３０００円）を１２月に集金すること。
- ・９月２０日班長会后、会計にて配布した名簿と集金額を照合する。

（質疑応答）

- ・年度途中の入会者は？自治会費は月３５０円、積立費は１５０円、防災活動費は５００円とあるが、計算して名簿を書き直すということなのか？
- ・途中入会者は何月入会したかを名簿へ記載し、翌月起算とし班長で計算をしてほしい。
- ・防災活動費は途中入会でも５００円徴収でよいのか？
- ・月割りせず５００円です。
- ・今年度の新規加入は１０世帯位。退会もいるので詳しくは総務に確認してください。
- ・受領書はないとのことだが、班長としての領収証は出して良いか？お金のことなので何かしら必要なのでは？
- ・簡略化しているので、欲しい方のみ対応としています。班長に任せます。受領書のフォーマットを印刷するので、必要な方はこの後用意するので持ち帰り使用ください。
- ・資料にある「会計へ提出する際にできるだけ大きな金額にして」とは、自分で両替するということか？
- ・お願いなので強制ではないです。
- ・名簿と会員の相違がありそうな気がする。
- ・総務と確認をしてください。
- ・集金を２回に分けたときの運用を再確認し、何故（６５００円）を１回で集金するのか？と聞かれたら、現金なので１回で終わらせたい、「班長会で決議されたから」と伝えること。次回の班長会までにリストの人数分を集金すること。もめ事があった際は会長に連絡すること。集金できないケースもあるかも知れないので必ず報告してください。班長の立替えは絶対にしないように。未納の際は退会ルールを適用します。

【行事部】

夏祭りが事故もなく無事に終わることができて良かった。代表として御礼申し上げる。アンケートの協力をお願いします。アンケートは会員の方に依頼、班長の玄関ポストへ投函してくださいという流れになっています。全世帯でなく集まった分だけで、班長は本日提出してくれるとありがたいです。

（提案事項と依頼）

- ・ポスト投函では大変だから班長で工夫して回収すればよいのでは？
- ・アンケートのデータは必要だと思う。データになるので事前にどういう意図でアンケートを取りたいのかを議論したかった。
- ・来月の会議では、行事部としての総括をやっていただきたい。
- ・ケーブルネット２９６で取材された番組の放送がされている。また、YouTubeでも見られるURLが分かれば案内します。

【防災部】

来月の班長会の前に防災訓練が開催します。開催案内チラシを全戸配布資料でお願いします。
当日は担っていただきたい役割があるので班長は参加必須でおねがいします。

（質疑応答）

- 当日の役割とは？
- 参加のみ。講和の内容に班長の役割を学ぶ事項があるので参加してほしい。イベントの手伝いはありません。
- 山王小学校で開催、雨天決行となりますのでよろしくお願いします。

【役員会の議論を共有】

（地区計画）

山王地区では緑化協定があり、建築規制区域がある。そのため一般住宅が建てられない区域がある。25年前に緑化協定が切れるため、それに代わる地区計画を作った事が始まりです。それが今も継続しています。2001年に地区計画を立てることに自治会で合意。地権者へ合意を取り始め、2002年運用の合意が得られた。あわせて「まちづくり山王21委員会」のプロジェクトを立ち上げられた。そこには10年に1度内容を見直しするという規定がある。22年たった今、何の活動も総会議案書では報告されていない現状であり、建築規制を解除できないかの議論を役員会で重ねてきました。実際に住んでいる方数名に話を聞いてみたが、規制廃止がまちづくりに繋がる意見は上がらなかった。地権者から強い要望が今年度にあったわけでもない。条例を変えるに体力と時間を使う事も考え、現状維持の方向で今年度は見守ることを役員会で決めた。今後、地権者より困っているなど話があれば会議で議論をしていく方針です。

（自治会の運営の在り方について）

役員会で議論を続けており、話が煮詰まったら班長会で議論する。

【環境部】

カラス対策で実物のカラスネット（チェーンをつけたタイプ）を会議室内に展示した。回覧資料最後のページにも案内しました。何も付けないよりチェーンをつけたほうが対策になると思う。要望があれば、環境部へ声かけてもらえばチェーンを渡します。チェーンは結束バンドで簡単に設置できます。

（質疑応答）

- 例を見て班長が取付けをするのか？
- 自分の班の集積所にあった。
- なぜチェーンが良い例なのか？
- 重石を置かない場合、ペットボトルに水をため重石代わりに置いていた。片手で持つのも大変なのでチェーンが好評でした。実際、中志津で効果が出たという実績から推奨した。
- いい例はこれだけではない。チェーン以外の例をなぜ載せないのか？
- 事例紹介をするかどうかは環境部と話してほしい。
- 何か発信したい時はホームページがあるということを頭に入れておいてほしい。
- 他にもいろいろなやり方があると思うので、環境部に話してください。ゴミトラブルゼロの自治会にしたい。

【施設部】

外のベンチが古く、裏側がさびているため使用しないよう4個中2個を引き上げました。

【防犯部】

9月の防犯パトロールに関し、9月20日（17：00～18：00）18班／19／21班で回るため日程の確認をよろしくお願いします。また、9月27日は（20：00～21：00）24班／25班です。9月の移動交番なし。

【総務部】

回覧資料の目録の下2項目が間違っている。

正→愛光の広報／ネット取付け事例

訂正をお願いいたします。また次回班長会からお茶を用意します。

【会計】

小口の精算を班長会后対応します。

（質疑応答）

- ・会費の集金で集金袋はどれか？
- ・（実物を見せて周知）最終的に袋に入れ次回の班長会に持参してください。大事なものは名簿と現金の一致です。

【連絡事項】

- ・全戸配布の資料を作成するので、金曜日に対応を取るので早めの連絡をお願いします。直前に資料を集会所へ置いていきましたは対応できません。枚数が多いのと、班ごとに分けるので協力してください。
- ・要支援名簿は8月作成だが、市役所の名簿作成は、令和7年1月1日付けです。
- ・必要な方は会計の領収証フォーマットをもらって帰宅ください。

以上